

gistrator beim Ministerium:  
gestorben: der Steuerrath Koppe in Lübeck;

### Preußen.

#### Veränderungen in den Stellenbesetzungen.

Es sind

in der Provinz Westpreußen

befördert oder versetzt: der Hauptamtskontrolleur Oltendorf in Danzig in gleicher Eigenschaft nach Berlin für ausländische Gegenstände, der Hauptamtskontrolleur Wobbe in Pr. Stargard in gleicher Eigenschaft nach Danzig, der Obergrenzkontrolleur Pettrilli in Neufahrwasser zum Hauptamtskontrolleur in Pr. Stargard und der Obergrenzkontrolleur Tschepe in Leibitz als Obersteuerkontrolleur nach Bülow;

in der Provinz Brandenburg

pensionirt: der Steuereinnehmer 1. Klasse Posmer in Behdenick, Koye in Dahme und Teutloff in Golßen, sämtlich unter Verleihung des rothen Adlerordens 4. Klasse und der Hauptamtsassistent Ihrke in Berlin unter Verleihung des Königlichen Kronenordens 4. Klasse;

befördert oder versetzt: der Obersteuerinspektor, Steuerrath Prizlow in Frankfurt a. O. in gleicher Eigenschaft nach Burg und der Obersteuerkontrolleur, Steuerinspektor Ractow in Berlin zum Revisionsinspektor dasselbst;

in der Provinz Pommern

befördert oder versetzt: der Obergrenzkontrolleur, Steuerinspektor Reichhelm in Putbus zum Hauptamtskontrolleur in Schweidnitz, der Obergrenzkontrolleur Hackert in Greifenberg zum Hauptamtskontrolleur in Nordhorn der Obersteuerkontrolleur Krolow in Bülow als Obergrenzkontrolleur nach Putbus, der Oberkontrollestant Leiwesmeyer in Polzin zum Obergrenzkontrolleur in Goch, der Hauptamtsassistent Bröken in Stettin zum Obergrenzkontrolleur in Leibitz und der Hauptamtsassistent Ober in Stettin zum Obergrenzkontrolleur in Gelbern;

in der Provinz Posen

pensionirt: der Steuereinnehmer 1. Klasse Szczodrowski in Rawitsch unter Verleihung des rothen Adlerordens 4. Klasse und der Steuereinnehmer 2. Klasse Derak in Lobsens unter Verleihung des Königlichen Kronenordens 4. Klasse;

in der Provinz Schlesien

pensionirt: der Obersteuerinspektor, Steuerrath Schaff in Glogau unter Verleihung des Königlichen Kronenordens 3. Klasse und die Steuereinnehmer 1. Klasse Schumann in Schlawe, Mücke in Carlsruhe O. S. sämtlich unter Verleihung des rothen Adlerordens 4. Klasse;

befördert oder versetzt: der Regierungsassessor Schmidt in Breslau zum Mitglied der Provinzial-Steuerdirektion und Stempelstift in Breslau, der Hauptamtskontrolleur Kurts in Schweidnitz zum Hauptamtsrendant in Neidenburg der Hauptamtskontrolleur Kahler in Liebau unter Ernennung zum Steuerinspektor als Obersteuerkontrolleur für den Zollabfertigungsdienst nach Berlin für ausländische Gegenstände, der Obersteuerkontrolleur de Ball in Hoyerswerda zum Hauptamtskontrolleur in Liebau und der Obergrenzkontrolleur Affer in Mittelwalde als Obersteuerkontrolleur nach Hadersleben;

in der Provinz Sachsen

pensionirt: der Obersteuerinspektor, Steuerrath Pape in Nordhausen unter Verleihung des Königlichen Kronenordens 3. Klasse, der Steuereinnehmer 1. Klasse Biersch in Schmallenbach unter Verleihung des Titels Obersteuerkontrolleur, der Steuereinnehmer 1. Klasse Risch in Düben unter Verleihung des rothen Adlerordens 4. Klasse und der Hauptamtsassistent Schwarz in Halle unter Verleihung des Königlichen Kronenordens 4. Klasse;

befördert oder versetzt: der Regierungsassessor Hähling von Lanzenauer in Magdeburg als Oberzollinspektor nach Breden, der Obersteuerinspektor, Steuerrath Schmoll in Wittenberg in gleicher Eigenschaft nach Nordhausen, der Obersteuerinspektor, Steuerrath Küchel in Burg in gleicher Eigenschaft nach Glogau, der Oberrevisor Schlüter in Halberstadt zum Obersteuerinspektor in Wittenberg,

der Packhofsvorsteher Schuchard in Magdeburg zum Oberzollinspektor in Neidenburg;

in der Provinz Schleswig-Holstein

pensionirt: der Hauptamtsrendant Kammerath Peters in Kiel, der Revisionsinspektor Kamme in Kiel und die Hauptamtsassistenten Marzen in Flensburg und Horst in Altona, beide unter Verleihung des Königlichen Kronenordens 4. Klasse;

befördert: der Oberrevisor Rothe in Altona zum Oberzollinspektor in Kaldenkirchen, der Hauptamtskontrolleur Harten in Kiel zum Hauptamtsrendanten dasselbst;

in der Provinz Hannover

ausgeschieden: dhr Oberrevisor Müller in Bremen behufs Übertritts in den bremischen Staatsdienst;

pensionirt: der Obersteuerkontrolleur Horselius in Celle, der Salzsteuereinnehmer 1. Klasse Wittenberg in Egestorffhall unter Verleihung des rothen Adlerordens 4. Klasse und die Steuer-

einnehmer 1. Klasse Wilezynski in Northeim und Schmalen in Elze, beide unter Verleihung des rothen Adlerordens 4. Kl.

versetzt: der Hauptamtskontrolleur Dümel in Nordhorn als Obersteuerkontrolleur für den Zollabfertigungsdienst nach Frankfurt a. M. und der Revisionsinspektor Johannsen in Harburg in gleicher Eigenschaft nach Kiel;

in der Provinz Westfalen

pensionirt: der Obersteuerinspektor, Steuerrath Zicker in Rheine und der Steuereinnehmer 1. Klasse Waldmeyer in Detmold, letzterer unter Verleihung des rothen Adlerordens 4. Klasse;

versetzt: der Oberzollinspektor Niemann in Bremen als Obersteuerinspektor nach Rheine;

in der Provinz Hessen-Nassau

befördert: der Obersteuerkontrolleur, Steuerinspektor Behnke in Frankfurt a. M. zum Revisionsinspektor in Harburg;

in der Rheinprovinz

pensionirt: der Steuereinnehmer 1. Klasse Siebert in Linz und der Salzsteuereinnehmer 2. Klasse Ernst in Lingsfort, letzterer unter Verleihung des Königlichen Kronenordens 4. Kl.

befördert oder versetzt: der Oberzollinspektor Scherl in Kaldenkirchen als Obersteuerinspektor nach Frankfurt a. O., der Obersteuerkontrolleur Fleckner in Lennep in gleicher Eigenschaft nach Celle, der Obergrenzkontrolleur Harbert in Goch als Obersteuerkontrolleur nach Lennep, der Obergrenzkontrolleur Moldenhauer in Geldern in gleicher Eigenschaft nach Mittelwalde, der Steuereinnehmer 1. Klasse Krüger in Linnich in gleicher Eigenschaft nach Linz, der Hauptamtsassistent Bintig in Neunkirchen als Steuer-

einnehmer 1. Klasse nach Linnich und der Steueraufseher Schlafe in Neunkirchen zum Salzsteuereinnehmer 2. Klasse in Lingsfort;

in andern Bundesstaaten

befördert: der Stationskontrolleur, Steuerinspektor Schulz in Mannheim zum Oberzollinspektor in Emden.

### Elsaß-Lothringen.

ernannt: der Regierungsassessor Wohmann in Straßburg zum Oberzollinspektor in Schirmeck, der Kanzleistafel Richter in Straßburg zum Kanzleistafel bei der Direktion, der Enregistrementsassistent Rott in Meß zum Enregistrementseinnehmer in Bign, der Supernumerar Baur in Schlettstadt zum Assistenten bei der Enregistrementseinnehmer I. in Meß, der Grenzaufseher Ridel in Altstünsterol zum Assistenten II. Klasse dasselbst;

versetzt: der Assistent II. Klasse Desmarests in Altstünsterol nach Kaisersberg, der Oberzollinspektor Regierungsassessor Patheiger in Schirmeck zur Direktion, der Enregistrementseinnehmer Kiefer in Dammerkirch nach Neubreisach, der Enregistrementseinnehmer Haby in Bign nach Dammerkirch, der Assistent II. Klasse Schirowsky in Gebweiler nach Schlettstadt, der Assistent II. Kl. Schott in Novéant nach Gebweiler, der Assistent II. Kl. Grenz in Avricourt nach Novéant, der Assistent II. Kl. Katajczak in Deutsch-Oth nach Avricourt.

pensionirt: der Assistent I. Klasse Fieger in Saargemünd, der Kanzleistafel Rühl in Straßburg, der Assistent II. Kl. Böhme in Schlettstadt.

dekorirt sind mit dem rothen Adlerorden IV. Klasse, der Assistent I. Klasse Schmitt in Schiltigheim, der Hauptamtsrendant Schö-